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MARSAT   NATURE 
COMPTE RENDU DE LA RÉUNION DU C. A°. 

19 juin 2023 – Salle Andrée Chedid 
 

 
 
 
 

Membres présents (13/20) 
Amblard Marianne  
Bon Renée  
Carnet Serge 
Chaput Chantal 
Druon Josiane 
Gaglione Marie  
Gaglione Michel 
Grenier Claude 
Grosshans Michel 
Marnat Ghislaine 
Pace Nelly 
Sauvadet Raymonde 
Vialatte Antoine 

 
 
Membres excusés (3/20) 
Amblard Christian 
Dutheil Evelyne 
Hablot Olivier 
 
 

Membres absents (4/20) 
Boelens Philippe 
Daniel Jean-Louis 

Lecorguillé Lucie 
Meallier Henri 

 
          

Ordre du jour : 
Organisation de la Fête de la Pomme  
Questions diverses. 
 

 
 

BALADE DU 21 JUIN 2023 
Josiane Druon pose la question du maintien de la balade sur la colline de Mirabel prévue initialement le 
mercredi 21 juin au matin. En effet, lors d’une promenade sur le site avec Ghislaine Marnat, elles ont constaté 
que les lys sont rares, en mauvais état car envahis par le criocère du lys ; de plus, le sentier étroit a été 
emprunté ce week-end lors de la ronde des vergers et les fleurs auront probablement été piétinées…  
 
De plus, Marie Gaglione fait remarquer qu’aucune personne (en dehors de la famille Grenier) ne s’était 
inscrite à cette sortie.  
 
La "visite" des ruches au verger conservatoire de MN, qui devait faire suite à cette balade, n'aura donc pas 
lieu ce mercredi 21 juin. 

Claude Grenier nous donnera des explications sur les ruches mises au verger conservatoire, et notamment 
sur celle contenant un essaim d’abeilles noires, avant le pique-nique le 27 juin prochain à 18 h 30. 

RUCHER DE MARSAT NATURE  
Le rucher sur Volvic se porte bien. Nous évoquons l’extraction du miel et l’invitation des membres de 
l’association à ce moment. 
 

ORGANISATION DE LA FETE DE LA POMME 

- LOCAUX : la salle polyvalente (Salle 
Jacques Prévert) devrait être disponible le 
15 octobre (les travaux doivent débuter 
plus tard). La salle des Citoyens (salle Paul 
Eluard) a également été réservée par 
Josiane Druon. Michel Grosshans nous 
informe que le local près de la 
bibliothèque sera également mis à 

disposition comme l’an passé pour le 
stockage des caisses de pommes.  
 
Compte tenu du nombre d’exposants 
dans la salle polyvalente et puisque nous 
pouvons disposer d’une salle sup-
plémentaire, Marie Gaglione suggère de 
mettre la collection de pommes dans la 
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salle des Citoyens. Ainsi nous pourrions 
disposer de davantage de place pour les 
démonstrations d’apiculture qui inté-
ressent beaucoup le public. 

 

- EXPOSANTS : Marie Gaglione invitera les 
mêmes exposants que l’an passé sauf la 
personne qui fabrique des biscuits qui n’a 
pas le label AB (« Cui-cui »). Elle propose 
une dessinatrice animalière (Amandine 
Braem), ancienne employée au CEN de 
l’Allier, qui vend ses petites reproduc-
tions à des prix très raisonnables (site : 
www.ardotone.fr). 
 
Nelly Pace suggère de contacter Catherine 
Chabry (« La rose des prairies ») pour la 
vente de plants de rosiers et contactera 
elle-même une personne qui cultive du 
safran en AB et qu’elle a rencontrée à 
Randanplants.  
 

- PARTICIPATION DES EXPOSANTS : 
compte tenu des frais engendrés 
notamment par les repas, il est décidé à la 
majorité des membres présents de porter 
la participation des exposants de 15 à 
20 €. 
 

- REPAS : une commission « repas » sera 
constituée ; comme il avait été décidé l’an 
dernier, il y aura deux services dont 1 pour 
les membres de l’association. 
 

- PRESSÉES : l’an dernier il y a eu 6 
pressées. Suivant la quantité de pommes 
disponibles cet automne, suivant les prix 
d’achat et suivant les personnes volon-
taires, nous pourrons envisager plus de 
pressées afin d’augmenter le résultat… 
 

- CONFÉRENCE : Josiane Druon propose 
d’organiser une courte conférence sur le 
temps de la fête. Nous pourrions 
envisager une conférence sur les pommes 
(intérêt des pommes anciennes) en fin de 
matinée (11 h-11 h 30) dans la salle des 
citoyens, conférence qui pourrait être 
renouvelée dans l’après-midi. Josiane 
Druon contacte le CEN, notamment Lucie 
Lecorguiller. Marie Gaglione lui suggère 
de contacter également Clément Méritet. 
 

- MUSIQUE : les musiciens n’intervien-
dront qu’après le repas de midi. En effet, 
il est constaté que durant l’apéritif et le 
repas le public n’est pas à l’écoute ! 
Michel Grosshans fait deux propositions 
de groupes dont il connaît au moins un 
membre : le duo Arkose (Pierre Belmont 
étant un de ses anciens collègues) et 
Sounds Irish (Tony Ormroyde et Camille 
Serre). Il doit appeler ces deux 
« groupes ». 
 

- PARKINGS : nous devons recruter 4 
jeunes comme l’an passé. Compte tenu 
qu’il est difficile de trouver des personnes, 
il nous faut y réfléchir dès maintenant. 

 

SORTIE ROSERAIE 
Seules 4 personnes (dont Marie et Michel Gaglione) avaient répondu à la proposition de sortie… 

 

COMPTE-RENDU DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU CONSERVATOIRE DES ESPACES 

NATURELS 
Serge Carnet a représenté l’association à cette AG le samedi 10 juin dernier et nous expose les éléments 

marquants : 

 

- Le CEN s’est installé dans de nouveaux locaux (avenue Jean Jaurès à Mozac) et les membres sont 

très satisfaits !  

- Le CEN aimerait être davantage soutenu par la collectivité (région) compte tenu de ses missions 

importantes ; actuellement les comptes présentent un déficit de 82 000 €. Il ne touche plus de 

fonds au titre de Natura 2000 et souhaite voir la création d’une fondation. 

http://www.ardotone.fr/
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- Le CEN est très attentif au partage de l’eau… 

- Parmi les travaux réalisés cette année : remise en état de zones naturelles, cours d’eau « re-

méandrés », drainages, nettoyage du méandre du Bassinet -Val d’Allier- (4 tonnes de déchets 

récoltés !), restauration de jasseries, protection de plante sur la vallée de l’Alagnon (la Gagée de 

Bohême)… 

- L’AG s’est terminée par un moment convivial autour d’un barbecue. 

SORTIE « GUÉPIERS D’EUROPE » 
Cette sortie sera confirmée le jour du pique-nique : elle pourrait avoir lieu mercredi 28 juin (ou le jeudi) le 
matin comme annoncé précédemment. Si des adhérent-e-s sont intéressé-e-s, nous leur demanderons de 
nous faire part de leur choix. 
 

La séance se termine à 22 h. 
 

La  Secrétaire, 
Marie Gaglione : 

 
 
 

 
 

 
 
 


